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ANOS

(leitos e reeleitos termo dificXldades
com “ romEos”  e a reIorma triEXtiria
Prefeitos eleitos e reeleitos que iniciam mandato em 
1º de janeiro de 2025 terão dificuldades para cumprir 
todas as suas muitas promessas de campanha. Espe-
cialistas em orçamento público e direito tributário lem-
bram que setor público consolidado - União, estados, 
municípios e estatais – registrou um déficit de R$ 21,4 
bilhões em agosto, de acordo com o último relatório 
divulgado pelo Banco Central. Além disso, os mais de 5,5 
mil terão um grande desafio: conduzir seus municípios 

na transição tributária prevista pela EC 132/23 para 
ocorrer entre 2025 e 2028. Nesse período de adaptação, 
o novo IBS (Imposto sobre Bens e Serviços) passará a 
substituir o ISS e o ICMS, impactando diretamente a 
principal fonte de receita dos municípios brasileiros. As 
mudanças tributárias terão impacto direto nos municí-
pios de menor porte, cerca de 4,8 mil em todo país, que 
frequentemente dependem, por exemplo, de receitas 
do ISS para financiar serviços essenciais.

“Rolo Compressor” investiga
corrupção no DNIT do Paraná

 l Política 5
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Bia Alcântara é
a mais jovem e
a única mulher

eleita em Cascavel 
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VACINAÇÃO
Falta de doses e
fim da ‘gotinha’
da poliomielite

mudam calendário
l Geral 2

A terça-feira (5), dia da esperada licitação para definir a empresa que fará a elaboração dos projetos básicos e execu-
tivos para a conclusão da duplicação da BR-163, no trecho entre Cascavel e Marmelândia, no valor máximo de R$ 3,7 
milhões, uma força tarefa formada pela Polícia Federal, Receita Federal e Controladoria-Geral da União, deflagrou a se-
gunda fase da Operação Rolo Compressor, cumprindo mais de 50 mandados de busca e apreensão no Paraná, Distrito 
Federal e outros seis estados, dentro da investigação de um esquema de corrupção em obras do DNIT na BR-163 e 
BR-487. Os contratos investigados somam R$ 693,8 milhões e apresentaram prejuízos de R$ 75,8 milhões. l Geral 4

SEGURANÇA
Paraná reduziu

índice de roubos
e homicídios
durante 2024

l Geral 7
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BRASILEIRÃO
Mengo enfrenta
o Cruzeiro com
‘fantasma’ da

máfia das apostas
l Esportes 12
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Cascavel – O famoso “Zé Goti-
nha” que foi personagem de 
muitas campanhas nacionais 
no mês de agosto – data sem-
pre bastante reforçada por toda 
a mídia para lembrar os pais 
da importância da gotinha que 
salva vidas – está deixando de 
existir. A partir desta semana 
todas as UBS’s (Unidades Bási-
cas de Saúde) passam a aplicar 
apenas a vacina inativada da 
poliomielite que é injetável, ou 
seja, as gotinhas estão dando 
lugar a uma dose diferente. 

De acordo com o MS (Minis-
tério da Saúde), a mudança 
passa a valer para todo territó-
rio nacional já que o esquema 
vacinal contra  poliomie-
lite passa a ser composto exclu-
sivamente pela dose injetável. A 
decisão em substituir as duas 
doses de reforço com vacina 
oral poliomielite bivalente, a 
famosa ‘gotinha’, pela injetável 
levou em conta as novas evi-
dências científicas para pro-
teção contra a doença. Com o 
avanço tecnológico, será possí-
vel garantir uma maior eficácia 
do esquema vacinal. 

De acordo com o diretor do 
Departamento do  Programa 
Nacional de Imunizações, Eder 
Gatti, a mudança é significa-
tiva e pode ser observada no 
mundo inteiro, visto que paí-
ses como os Estados Unidos e 
nações europeias já utilizam 
esquemas vacinais exclusivos 
com a injetável. “O Ministério 
da Saúde está seguindo uma 
tendência mundial e substi-
tuindo as duas doses de reforço 
com a gotinha por uma dose da 
vacina injetável, que tem uma 
plataforma mais segura e pro-
tege muito bem as nossas crian-
ças”, explicou. Em todo o país, 
atualmente existem cerca de 38 
mil salas de vacinação, sendo 
que a meta da pasta é que a 
cobertura vacinal alcance 95% 

até o fim deste ano. Em 2023, 
a cobertura da injetável foi de 
86,5% e a de via oral 78,2%, 
segundo as informações conti-
das na Rede Nacional de Dados 
em Saúde.

O esquema vacinal anterior 
contemplava a administração 
de três doses da injetável aos 
2, 4 e 6 meses e duas doses 
de reforço da ‘gotinha’, aos 15 
meses e aos 4 anos de idade. A 
partir de hoje, será necessária 
apenas uma dose de reforço 
com VIP, aos 15 meses. Desta 
forma o esquema vacinal passa 
a ser: 2 meses (1ª dose); 4 meses 
(2ª dose); 6 meses (3ª dose) e 
aos 15 meses a dose de reforço. 

COBERTURAS VACINAIS 
O Brasil tem se destacado 

positivamente no avanço das 
coberturas vacinais e a nova 
estratégia para uso do imu-
nizante injetável é mais um 
passo para garantir que o Bra-
sil se mantenha livre da polio-
mielite, já que o país está há 34 
anos sem a doença, graças à 
vacinação em massa da popu-
lação. Após enfrentar declínios 
desde o ano de 2016, em 2023 
o país reverteu a tendência de 
queda de 13 dos 16 imunizantes 
do Calendário Nacional de Vaci-
nação, e a imunização contra a 
poliomielite no país é uma das 
causas do resultado positivo. 

FALTAM VACINAS 
De acordo com o secretário 

municipal de Saúde de Cas-
cavel, Miroslau Bailak, o novo 
esquema de vacinação já está 
disponível nas unidades de 
saúde da cidade, mas o que 
preocupa aqui é a questão da 
falta de vacinas que tem sido 
recorrente em todo o país. Em 
Cascavel, estão em falta, ao 
todo, três vacinas contra vari-
cela, tetraviral e febre amarela. 

Para se ter uma ideia, a 

Falta de imunizantes e
fim da ¶Jotinha· modificam 
o calendirio de vacinaçmo 

vacina contra a febre amarela 
está em falta há aproximada-
mente 10 dias, sendo que o 
último lote chegou no final de 
setembro e todas as doses já 
foram aplicadas. Já o imuni-
zante contra a varicela está em 
falta, sendo um problema que 
se arrasta desde o ano passado. 
Além disso, eles ainda têm a 
tetraviral que protege contra 
varicela, caxumba, rubéola e 
sarampo.

Segundo Bailak, em con-
tato com o Ministério da Saúde 
eles disseram que não sabem 
quando será reposto os esto-
ques, ou seja, não há previsão 
de chegada para as vacinas, 
portanto, a recomendação é 
que as pessoas procurem as 
unidades de saúde antes, para 
se informar e não perder a 
viagem.

Ele explicou ainda, que 
em setembro a Confederação 
Nacional dos Municípios havia 
feito um levantamento com 
mais de 2,5 mil cidades bra-
sileiras a respeito da falta de 
vacinas e foi constatado que 
mais de 67% dos municípios 
estavam nessa situação. “São 
questões pontuais, daqui a 
pouco elas voltam, mas infe-
lizmente nós temos visto isso 
com alguma recorrência ulti-
mamente direcionada à ouvi-
doria do Ministério da Saúde, 
sobre essas faltas pontuais de 
vacina”, disse ele. 

Celepar
O governador do 
Paraná Ratinho Junior 
(PSD) encaminhou a 
mensagem no 71/24 à 
Assembleia Legislativa 
do Paraná autorizando 
a desestatização, por 
meio de projeto de lei, da 
Celepar (Companhia de 
Tecnologia da Informação 
e Comunicação do 
Paraná). O Estado vai 
encomendar uma série de 
estudos sobre o melhor 
modelo para essa nova 
fase da organização, que 
pode ser com alienação 
parcial ou total dos bens. 

Decisão reformada
A Justiça de Goioerê 
acatou um recurso 
apresentado pelo 
Ministério Público do 
Paraná e reformou uma 
decisão em processo 
que sentenciou o então 
prefeito da cidade 
(gestão 2011-2016) e 
mais quatro pessoas 
por ato de improbidade 
administrativa. A nova 
decisão confirma sentença 
de que, além de ressarcir 
os valores desviados 
indevidamente, os réus 
devem pagar multa civil. 
Eles também estão com 
os direitos políticos 
suspensos por cinco anos.

Irregularidades
O caso em questão trata 
de irregularidades na 
emissão de empenhos 
para o pagamento de bens 
e serviços com recursos 
públicos, que geraram um 
prejuízo total de quase 

Prefeito sob investigação
A Câmara Municipal de Boa Vista da Aparecida instaurou 

uma CEI (Comissão Especial de Inquérito) para investigar o 
uso de um veículo oficial do município pelo prefeito Leonir 
dos Santos. O prefeito esteve envolvido em um acidente 
de trânsito na madrugada de 26 de outubro de 2024, 
que resultou na morte de um jovem. A CEI tem como 

objetivo coletar informações sobre o incidente e o uso do 
veículo oficial, ouvir testemunhas e elaborar um relatório 
com recomendações e possíveis responsabilizações. A 
comissão é composta pelos vereadores Valdir Manzani, 

Laercio Gonçalvez e Gilvair Alves.

Emendas parlamentares
Rodrigo Pacheco informou ainda que “aguarda a 

apreciação”, pela Câmara, do projeto com regras de 
transparência à execução das emendas parlamentares ao 
Orçamento, para priorizar a votação da matéria no Senado. 
Ele defendeu a aprovação do “texto de consenso” entre as 

duas Casas até o fim de novembro.

R$ 90 mil ao erário e 
envolve o ex-prefeito, 
uma ex-secretária da 
Fazenda, um ex-diretor 
de departamento, um 
ex-secretário do Município e 
outras duas ex-servidoras. 
Os valores foram gastos 
com despesas de viagem. 
Os ilícitos chegaram ao 
conhecimento do MP por 
meio do Observatório Social 
de Goioerê.

Prestações 
de contas
Candidatas, candidatos 
e partidos políticos que 
disputaram o 1º turno das 
Eleições Municipais de 
2024 tinham até ontem 
(5) para encaminhar à 
Justiça Eleitoral a prestação 
de contas de campanha. 
Além da prestação de 
contas, também terminou 
ontem o prazo para que 
os candidatos removam 
as propagandas eleitorais 
referentes a essa etapa do 
pleito.

Reforma tributária
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, 
participou ontem (5) do 
2º Simpósio Liberdade 
Econômica. O evento reuniu 
empresários, acadêmicos e 
parlamentares para debater 
a regulamentação da 
reforma tributária,. Pacheco 
disse esperar que o PLP n° 
68/2024, que trata sobre 
o tema, encaminhado ao 
Congresso pelo Poder 
Executivo para regulamentar 
a Emenda Constitucional n° 
132, da reforma tributária, 
seja aprovado pelo Senado 
até o fim do ano. 
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Cascavel – A entrevistada de hoje, 
na sequência da série exclusiva do 
jornal O Paraná com os vereado-
res eleitos pela primeira vez para o 
exercício do mandato em Cascavel, 
é Bia Alcantara (PT). Bia conquis-
tou 1.699 votos nas 
urnas no dia 6 de 
outubro e foi a única 
mulher a conquistar 
o mandato para a 
próxima legislatura. 
Além disso, Bia tem 
22 anos é a vereadora mais jovem 
eleita na história de Cascavel. Essa 
foi a primeira vez que Bia disputou 
um cargo político. Durante a con-
versa, Bia destacou a importância 
da representatividade feminina na 
Câmara de Cascavel e também a 
missão de ser a única vereadora 
mulher.  Ela também falou sobre 
os planos e expectativas para o 
mandato na Câmara de Cascavel. 
Confira entrevista na íntegra, em 
vídeo, no portal www.oparana.
com.br.

O Paraná - Bia, você foi a única 
mulher eleita para a próxima legis-
lação. Qual é o peso dessa eleição 
de ser a mais jovem da Câmara e 
também a única mulher?
Bia Alcantara - Quanto ser a mais 
jovem, eu fico muito feliz de rece-
ber esse título, porque é um sinal 
de que Cascavel está buscando 
renovação na política, buscando 
renovação na Câmara. É um peso e 
ao mesmo tempo um privilégio de 
poder dialogar com pessoas que, 
talvez em outro momento, em 
outra situação, com outros repre-
sentantes não gostariam de estar 
no espaço da Câmara Municipal. 
Então, nesse sentido, eu fico orgu-
lhosa de ter sido escolhida como 
representante por essas 1.699 pes-
soas, de poder cumprir esse papel. 
Quanto a ser a única mulher, me 
entristece muito. Logo que saiu 
o resultado, que fechou as urnas, 
eu fiquei feliz por ter sido eu esco-
lhida, mas muito triste, porque eu 
achei que o eleitorado de Casca-
vel ia ter mudado um pouco nesses 
últimos quatro anos, que a gente 
ia conseguir pelo menos dobrar o 
número de mulheres na Câmara 
Municipal. 

Então ter visualizado que eu 
seria a única mulher foi muito 
decepcionante pra mim, com cer-
teza. Mas vou cumprir meu papel 
de representar as mulheres. Desde 
muito mais jovem do que eu sou 
agora, eu venho inserida nos 
movimentos de mulheres; cresci 
num ambiente que me fez pensar 
muito na importância de defen-
der as mulheres. E vou continuar 
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“É um privilégio e um peso” - A jovem Bia 
é a única mulher na Câmara de Cascavel

cumprindo isso no meu mandato, 
vai ser um mandato muito voltado 
às mulheres, ainda mais por eu 
ser a única, então eu vou ter que 
olhar muito para as demandas das 
mulheres de Cascavel.

O Paraná - Você 
também é um 
dos nomes da 
r e n o v a ç ã o . 
Qual a impor-
tância dessa 

oxigenação para o legislativo 
cascavelense?
Bia Alcantara - É muito impor-
tante porque, assim como eu 
defendo uma transição geracional 
da gente buscar novas lideranças, 
mais jovens, eu defendo também 
que haja novos nomes, com novas 
ideias, para construir novas trajetó-
rias, talvez trazerem pessoas para 
a política que não tinham contato 
antes. Então, quando uma nova 
pessoa se elege, ela se elege tam-
bém com novas pessoas que a ele-
geram e que vão olhar para a polí-
tica de um âmbito diferente; que 
vão ter outra pessoa com quem 
contar. Então, eu vejo com muita 
importância o fato de eu ter sido 
eleita e de outras pessoas que não 
estavam na Câmara ainda terem 
sido também.

O Paraná - E agora como guer-
reira solitária a partir de 2025, 
como será a defesa da pauta das 
mulheres na Câmara de Cascavel? 
Bia Alcantara - Será muita aguer-
rida. Hoje a gente tem a Procura-
doria da Mulher que quem par-
ticipa é a Professora Liliam e a 
Professora Beth Leal quem coor-
dena. E eu pretendo continuar, 
mesmo sozinha. Nós temos tam-
bém a Comissão de Mulheres do 
Direito da Mulher na Câmara Muni-
cipal, que eu também continuarei 
fazendo defesa da comissão; esta-
rei na comissão e através dos meus 
projetos, através das indicações, 
requerimentos, conseguir olhar 
muito para as mulheres; para os 
nossos direitos que precisam ser 
garantidos e para as novas coisas 
que a gente quer alcançar. E com o 
princípio de que eu quero sempre 
estar dialogando com essas mulhe-
res, com os diferentes âmbitos que 
existem de mulheres aqui em Cas-
cavel, das classes mais baixas, das 
mulheres em vulnerabilidade que 
eu acho que precisam ainda mais 
de atenção. 

O Paraná - Jovem, mulher e de 
esquerda. Você acredita que terá 
vida fácil na Câmara? 
Bia Alcantara - Não, vida fácil 

não. Na verdade, ao meu ver, 
todo político não tem uma vida 
fácil, não deveria ter pelo menos. 
Mas eu acredito, sim, que vai ser 
desafiador, tanto como mulher, 
como tendo 22 anos, mas que 
a gente vai cumprir meu papel 
de estar ali sendo a resistência, 
falando dos princípios do meu 
partido, falando dos princípios da 
esquerda, fazendo essa defesa. 
Como mulher jovem, conseguindo 
dialogar com pessoas que talvez 
não tivesse interesse na política 
se fosse outra representação, que 
eu acho que é um objetivo muito 
importante pra mim. [...] Então, 
acho que não vai ser fácil, mas que 
o trabalho vai ser feito.

O Paraná - Você pretende discutir 
pautas ideológicas na Câmara de 
Cascavel?
Bia Alcantara - Eu acredito que 
política é ideológica. Eu não sei o 
que as pessoas têm muito como 
ideia de ideologia, mas quando 
você se coloca à disposição para 
um cargo político, quando você se 
coloca numa Câmara Municipal, na 
Prefeitura você está defendendo 
uma ideologia, não tem como você 
não estar. Todos aqui temos uma 
ideologia. E se eu me coloquei à 
disposição, se eu fui votada pau-
tando nas coisas que fazem parte 
da minha ideologia, eu vou, sim, 
defender na Câmara Municipal. 

O Paraná - Quais são as suas prin-
cipais bandeiras? 
Bia Alcantara - Mulheres, cultura, 
meio ambiente, educação e isso 
coloco como uma das prioridades, 
até porque é o que me inseriu na 
política e é o que eu venho lutando 
muito aguerridamente. E estudo 
também para ser professora, sou 
filha de professora, então para 
mim é muito importante. Diversi-
dade também, quando eu falo de 
diversidade não é só a questão do 
gênero, da sexualidade, mas diver-
sidade de religião, de cultura, de 
etnias, então que é muito impor-
tante conversar sobre isso aqui 
em Cascavel, que é uma cidade 

tão conservadora e que não tem 
muita acessibilidade para as pes-
soas, para as diferentes pessoas, 
nós somos todos diversos. Juven-
tude, obviamente.

O Paraná - Quais as suas expec-
tativas para a legislatura?
Bia Alcantara - Eu acredito que, 
pensando na falta de diversidade 
que diminui o número de mulhe-
res, diminui o número de pessoas 
negras também na Câmara Munici-
pal, talvez seja uma legislatura que 
a gente encontre menos embates, 
não sei. [...] Eu acredito que vai ser 
uma legislatura que vá participar 
muito da base do Governo Renato 
Silva, não como um todo, mas 
que muitos vereadores vão estar 
na base; então que vai cair na ver-
dade na mesma situação da atual, 
então vai ter um pouco de dificul-
dade de fazer os debates contra o 
próprio Executivo, até porque em 
outras câmaras existem, por exem-
plo, a bancada de oposição e assim 
como foi na atual legislatura, eu 
acredito que não vai ter uma ban-
cada de oposição. O debate fica 
um pouco limitado dessa forma. 

O Paraná - O que o seu elei-
tor pode esperar de você como 
vereadora?
Bia Alcantara - Muito diálogo. Eu 
já tenho conversado com eles, me 
comprometido a fazer reuniões 
com regularidade pra conversar, 
fazer avaliação do mandato e tam-
bém entender o que eles esperam 
do mandato, fazer muitas visitas, 
muito diálogo. Eu fui eleita com 
essa linha de conversar com as 
pessoas, olho no olho, ser muito 
aberta, querer conversar mesmo, 
não só ‘eu cuspir o que eu acho e 
você escuta e vê se você concorda’, 
mas de conversar, escutar pes-
soas. Às vezes ela tem 
uma opinião dife-
rente da minha 
e a gente pode 
crescer  jun-
tos, eu apren-
der com ela e 
ela aprender 

comigo. 

O Paraná - Você estará na base 
do prefeito eleito Renato Silva?
Bia Alcantara - Não. Ah não, né? 
Nossos partidos são opostos, não 
faria nem sentido. Mas eu digo 
assim: a política é feita através 
do diálogo, eu falo muito disso. 
Mas é porque se eu dissesse que 
eu estou fechada ao diálogo com 
o Renato Silva, eu estaria come-
tendo um erro, dizendo que eu não 
vou fazer política. A gente irá dia-
logar e trabalhar junto na medida 
do possível, mas ser base não teria 
cabimento.

O Paraná - Os novos vereado-
res eleitos ou os que se reelege-
ram já te procuraram pra falar 
a respeito da eleição da Mesa 
Diretora?
Bia Alcantara - Essa discussão tá 
ainda num momento um pouco 
preliminar, ainda faltam uns 
meses, então está ainda nas con-
versas, nas articulações. E eu digo 
por mim, a gente ainda não tem 
muita noção de como tá o cenário 
no geral. Mas já temos noções de 
quais vão ser os nomes, de quais 
são as propostas de cada um. O 
Alécío Espínola, provavelmente, 
virá pra reeleição e ele vai con-
tinuar o mandato que ele já tem 
como presidente, então a gente já 
espera um pouco como vai ser o 
posicionamento dele na Câmara 
Municipal. E aí o outro nome que 
tem sido colocado é o do Tiago 
Almeida, que foi o mais votado.

O Paraná - Você gostaria de com-
plementar alguma coisa nessa 
nossa conversa?
Bia Alcantara - Eu gostaria de 
complementar dizendo que o meu 

mandato será, sim, voltado 
ao Partido dos Trabalha-
dores, até porque eu sou 

guiada pelo meu par-
tido, eu acho que essa 
é a grande função da 
gente se candidatar 
através de um partido, 
que as discussões, o 
mandato seja baseado 
nos valores do partido, 
mas que eu fico aberta 
sempre ao diálogo.

muito aguerridamente. E estudo 
também para ser professora, sou 
filha de professora, então para 
mim é muito importante. Diversi-
dade também, quando eu falo de 
diversidade não é só a questão do 
gênero, da sexualidade, mas diver-
sidade de religião, de cultura, de 
etnias, então que é muito impor-
tante conversar sobre isso aqui 
em Cascavel, que é uma cidade 

não só ‘eu cuspir o que eu acho e 
você escuta e vê se você concorda’, 
mas de conversar, escutar pes-
soas. Às vezes ela tem 
uma opinião dife-
rente da minha 
e a gente pode 
crescer  jun-
tos, eu apren-
der com ela e 
ela aprender 

Eu gostaria de 
complementar dizendo que o meu 

mandato será, sim, voltado 
ao Partido dos Trabalha-
dores, até porque eu sou 

guiada pelo meu par-
tido, eu acho que essa 
é a grande função da 
gente se candidatar 
através de um partido, 
que as discussões, o 
mandato seja baseado 
nos valores do partido, 
mas que eu fico aberta 
sempre ao diálogo.

 Ter visualizado 
que eu seria a 
única mulher 

foi muito 
decepcionante, 

mas vou cumprir 
meu papel de 

representar as 
mulheres

Talvez seja uma 
legislatura que a 
gente encontre 
menos embates
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Cascavel – Um esquema de 
corrupção dentro do DNIT 
(Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes) 
foi alvo de uma operação da 
Polícia Federal, Receita Fede-
ral e Controladoria-Geral da 
União. Mais de 50 mandados 
de busca e apreensão foram 
cumpridos no Paraná e outros 
seis estados, além do Distrito 
Federal.

Denominada Rolo Com-
pressor, a ação é uma conti-
nuação de uma investigação 
deflagrada em janeiro de 2022, 
que apura os crimes de cor-
rupção, licitação fraudulenta 
e desvios de recursos públicos 
envolvendo funcionários públi-
cos vinculados à Superinten-
dência do DNIT do Paraná. O 
objetivo das investigações é 
apurar irregularidades na apli-
cação de recursos públicos do 
Órgão Federal, além de crimes 
em licitações e contratos admi-
nistrativos, corrupção e lava-
gem de dinheiro.

No Paraná, a operação foi 
realizada em Cascavel, Curi-
tiba, Londrina, Maringá, Pato 
Branco e Guarapuava. As 
ordens judiciais foram expe-
didas pela 14° Vara Fede-
ral de Curitiba, que também 
autorizou o sequestro e o 
bloqueio de bens móveis e 
imóveis, de veículos de alto 
valor, além do bloqueio 
de ativos financeiros dos 
investigados.

Segundo apurado, a Receita 
Federal apurou a avaliação 
patrimonial de servidores e 
constatou que os mesmos deti-
nham um patrimônio não com-
patível com a renda, como foi 
o caso de um engenheiro, que 
tinha patrimônio declarado 
de R$ 100 mil e após 10 anos 
o patrimônio passou para R$ 
2,9 milhões. As empresas asso-
ciadas a servidores envolvi-
dos também eram de fechada 
e utilizadas para lavagem de 
dinheiro.

INVESTIGAÇÕES
A Operação Rolo Compres-

sor fase 2 consiste no cumpri-
mento de 54 mandados de 
busca e apreensão em sete 
estados (Espírito Santo, Minas 

CGU, PF, Receita e MPF 
apuram irregularidades
em obras do DNIT no PR

DNIT do PR emite nota 
Por meio de nota, o DNIT afirmou que em relação à operação defla-

grada pela Polícia Federal no Paraná e outros estados, que colabora 
com a investigação, visando a completa elucidação dos fatos. “Trata-se 
de inquérito instaurado em 2015 e se refere a práticas ocorridas antes 
desse período. As instâncias de integridade da autarquia também estão 
apurando os fatos a fim de adotar as medidas administrativas que forem 
necessárias”.

 A nota ainda afirma que a autarquia “repudia qualquer prática frau-
dulenta ou ato de corrupção e conta com uma Política Antifraude e 
Anticorrupção que, entre outros aspectos, deixa clara essa premissa. O 
Departamento está em permanente contato com os órgãos de controle e 
reafirma que pauta sua atuação dentro da legalidade e lisura, respeitando 
todos os princípios éticos da administração pública”. 

Gerais, Pernambuco, Paraná, 
Rondônia, Santa Catarina e 
São Paulo) e no Distrito Fede-
ral, além de bloqueio de bens 
dos investigados. O trabalho 
contou com a participação de 
treze auditores da CGU, cerca 
de 240 policiais federais e doze 
auditores da Receita Federal.

Na primeira fase das inves-
tigações em 2022, foram apu-
rados desvios de recursos 
em obras de adequação da 
BR-163, trecho entre Toledo a 
Marechal Cândido Rondon, e 
também no trecho entre Cas-
cavel e Marmelândia, distrito 
de Realeza, além de obras de 
restauração, implantação e 
pavimentação da BR-487 (tre-
cho entre as localidades de 
Porto Camargo e Serra dos 
Dourados no Paraná).

Os contratos investiga-
dos, referentes às obras das 
BR-163/PR e BR-487/PR, 
somam um valor atualizado de 
R$ 693,8 milhões. O trabalho 
de auditoria da CGU apontou 
prejuízo que totalizam R$ 75,8 
milhões, além de execução em 

desacordo com especificações 
técnicas e Normas do DNIT e 
da ABNT.

Com relação à qualidade 
dos serviços realizados, a 
CGU identificou problemas 
nos equipamentos de drena-
gem e na pavimentação. Nos 
equipamentos de drenagem, 
foram constatados assorea-
mento de bueiros, ruínas de 
bacias de contenção e valetas. 
Na pavimentação, foram iden-
tificadas patologias precoces 
como desagregação, “couro 
de jacaré” (fissura em bloco), 
“panelas” e trilhas de roda.

IMPACTO SOCIAL
Segundo a CGU, os desvios 

de recursos públicos destas 
obras causam grande prejuízo 
à população e ao setor produ-
tivo, já que a BR-163 e BR-487 
são importantes rodovias para 
o estado do Paraná. As rodo-
vias tem relevância estratégica 
para o escoamento da pro-
dução agrícola e para a inte-
gração de regiões e estados 
brasileiros. 

Digital
A ação Redes de Formação 
em Cultura Digital vai 
selecionar 30 projetos 
sociais do Paraná para 
participar de oficinas e 
palestras sobre visibilidade 
e engajamento nas 
plataformas digitais. 
Os projetos receberão 
apoio de professores, 
empreendedores, 
estudantes, especialistas e 
convidados. Os encontros 
serão em Curitiba, de 
13 a 16 e cada projeto 
selecionado receberá um 
auxílio de R$ 1 mil para 
participar.

Patrocínio
A Itaipu Binacional abriu 
até 30 de novembro as 
inscrições para concessão 
de patrocínios a eventos 
esportivos. O resultado será 
divulgado até o dia 31 de 
dezembro. Poderão participar 
entidades sem fins lucrativos 
com um ano de constituição. 
O edital está disponível no 
https://www.itaipu.gov.br/
sala-de-imprensa/patrocinios.

Precatórios
O Ministério Público de 
Contas do Estado orientou 
os gestores municipais 
sobre o cumprimento integral 
das decisões judiciais e a 
regularidade nos pagamentos 
de precatórios seguindo 
a ordem cronológica. A 
orientação se estende 
também às comissões de 
vereadores responsáveis 
pela análise do projeto da Lei 
Orçamentária Anual para que 
contemple a totalidade dos 
créditos necessários para o 
pagamento dos precatórios.

Privatização
Já começou a tramitar na 
Assembleia Legislativa o 
projeto de lei do governador 
Ratinho Júnior (PSD) que 
autoriza a desestatização 

Nova eleição
A nova eleição para Mesa Diretora da Assembleia Legislativa 
será na segunda-feira (11) e traz segurança jurídica depois 
que a PGR ingressou com ações contra a antecipação das 
eleições em vários legislativos do país. A nova eleição não 
deve alterar o resultado do pleito de agosto: Alexandre Curi 
(PSD) presidente, Flávia Francischini (UB) vice-presidente e 

Gugu Bueno (UB) primeiro secretário.

da Celepar. O Estado vai 
encomendar uma série de 
estudos sobre o melhor 
modelo para essa nova fase 
da organização, que pode 
ser com alienação parcial ou 
total dos bens. O processo 
ainda contempla um valuation 
completo da empresa e uma 
sondagem de mercado, além 
de audiência pública, e deve 
ser concretizado na B3, em 
São Paulo.

Operação
O Paraná é o principal foco 
da operação desta terça-
feira (5) deflagrada pela PF, 
Receita Federal e a CGU. 
A ação acontece ainda no 
ES, MG, RO, SC e SP. Dos 
54 mandados de busca 
e apreensão, 43 foram 
no Paraná: Curitiba (18), 
Londrina (6), Maringá (6), 
Marechal Cândido Rondon 
(4), Cascavel (3), Guarapuava 
(2), Rolândia (2), Pato Branco 
(1) e Goioerê (1). O alvo é 
uma quadrilha investigada 
em esquemas de corrupção, 
licitação fraudulenta e 
desvios de recursos públicos 
envolvendo servidores 
do DNIT-PR. A ação é um 
desdobramento da operação 
Rolo Compressor, deflagrada 
em 2022.

Idosos
Os deputados estaduais 
aprovaram projeto de lei 
do governador Ratinho 
Júnior (PSD) que prevê a 
gratuidade ou desconto para 
idosos acima de 65 anos 
na aquisição de passagens 
de transporte rodoviário 
intermunicipal. O desconto é 
de 50%. A proposta também 
cria a Carteira da Pessoa 
Idosa Paranaense 65+, que 
terá que ser usada para 
utilização no programa. 
Para ter acesso ao direito, 
a renda mensal deve ser 
igual ou inferior a dois 
salários-mínimos nacionais e 
inscrição no CadÚnico. 
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Os mais de 5,5 mil prefei-
tos eleitos em outubro come-
çam 2025 com um desafio dos 
grandes: conduzir seus muni-
cípios na transição tributária 
prevista pela EC 132/23 para 
ocorrer entre 2025 e 2028. Nesse 
período de adaptação, o novo 
IBS (Imposto sobre Bens e Servi-
ços) passará a substituir o ISS e o 
ICMS, impactando diretamente 
a principal fonte de receita dos 
municípios brasileiros.

O IBS, que promete unificar 
a tributação sobre bens e servi-
ços, surge como uma tentativa 
do governo federal de simpli-
ficar o sistema tributário bra-
sileiro. No entanto, especialis-
tas alertam que essa mudança 
poderá trazer sérias conse-
quências, especialmente para 
os municípios menores — que 
somam cerca de 4,8 mil cida-
des no país — que frequente-
mente dependem de receitas 
do ISS para financiar serviços 
essenciais. 

O mestre em Direito Tribu-
tário pela USP, Carlos Crosara, 
elenca alguns desses desa-
fios. “O primeiro deles será a 
convivência com dois regimes 
jurídicos tributários — o que já 

Brasília - O setor público con-
solidado, que é composto por 
União, estados, municípios e 
estatais – registrou um déficit 
de R$ 21,4 bilhões em agosto. 
Os dados constam no último 
relatório de estatísticas fiscais 
divulgado pelo Banco Central. 
Só em relação aos governos 
regionais, o rombo chega a R$ 
435 milhões. Em meio a esse 
cenário e com novos prefeitos 
assumindo a partir de janeiro 
de 2025, é lançado um desa-
fio para os gestores locais, 
segundo o especialista em 
orçamento público, Cesar Lima. 

Para o especialista, enxu-
gar a máquina pública é uma 
das medidas mais urgentes a 
ser tomada. “O déficit geral-
mente se apresenta na forma 
de um crescimento de des-
pesas obrigatórias, principal-
mente em anos eleitorais, com 

as despesas de pessoal. Claro 
que há limitações para isso, 
segundo a lei, mas muito prova-
velmente o que acontece é uma 
inflação da máquina pública a 
fim de conseguir cabos eleito-
rais para os prefeitos que estão 
tentando se reeleger. Quem 
entrar, ou mesmo aqueles que 
se reelegeram, a primeira coisa 
que vão fazer vai ser enxugar a 
máquina pública a fim de ter de 
volta sua capacidade de inves-
timento”, considera. 

Na avaliação do professor 
de Ciências Econômicas da 
Universidade Presbiteriana 
Mackenzie, Vladimir Maciel, 
normalmente, o primeiro ano 
de mandato dos gestores elei-
tos costuma ser desafiador. “Os 
prefeitos vão ter pouca margem 
de manobra para cumprir pro-
messas de campanha. Os pri-
meiros dois anos de mandato 

vão ser de ajuste fiscal, caso 
eles queiram entregar alguma 
obra mais no fim do mandato, 
alguma coisa de maior monta, 
porque nos dois primeiros 
anos não vai ter de onde tirar”, 
destaca. 

SITUAÇÃO CRÍTICA 
Em 2023, os municípios bra-

sileiros também se encontra-
vam em situação delicada em 
relação ao cenário fiscal. De 
acordo com a CNM (Confedera-
ção Nacional dos Municípios), 
51% das cidades estavam com o 
caixa no vermelho ao fim do pri-
meiro semestre do ano passado. 
À época, o cenário era pior nos 
municípios de pequeno porte, 
dos quais 53% registravam défi-
cit primário, isto é, despesas 
maiores do que as receitas. Nos 
de médio e grande porte, esse 
percentual era de 38%.     

Rombo nas contas é 
desafio Sara SreIeitos 
que assumem em 2025

Impactos preocupantes
A expectativa é que o novo imposto traga maior equidade na tribu-

tação, mas até que isso aconteça, os prefeitos — principalmente das 
cidades menores — terão, além de se adaptar às mudanças, garantir 
que a qualidade dos serviços públicos seja mantida, mesmo em um 
cenário de incertezas fiscais. Ranieri Genari, advogado especialista em 
Direito Tributário pelo IBET, acredita que o impacto para esses gestores 
será grande, ainda mais no período de transição.

“Do ponto de vista de planejamento — tanto financeiro quanto orça-
mentário — esse prefeito vai ter um pouco mais de dificuldade para fazer 
essa composição orçamentária e para entender o quanto esse município 
pequeno vai deixar de arrecadar ou ter uma elevação dessa arrecadação. 
Então ele precisa entender que o estudo preliminar para que ele possa 
tomar essas decisões vai ser muito importante.” 

Eleitos e reeleitos iniciam 2025 com 
os desafios da transição da reforma

aumenta ainda mais a complexi-
dade do sistema. No período de 
transição, o ISS ainda vai estar 
valendo com toda sua legislação 
e regulamentação e vai come-
çar a entrar em vigor, paula-
tinamente, o IBS. E vai gerar 
também uma necessidade de 
investimento em tecnologia e 
infraestrutura, para rodar esses 
dois sistemas.” 

SEM CUMULATIVIDADE 
Outro ponto levantado por 

Crosara, que pode trazer desa-
fios para os gestores muni-
cipais, é a questão da não-
-cumulatividade do IBS. “A 

não-cumulatividade consiste 
em, se você tiver uma tributação 
numa transação anterior, você 
pode aproveitar esse imposto 
que você arcou na operação 
anterior, para abater do imposto 
devido na transação posterior.”

Neste ponto, para Crosara, 
será necessário uma grande 
modificação na escrituração dos 
contribuintes para poder usar 
essa nova sistemática não-cu-
mulativa, já que nem eles, nem 
os fiscais tributários, estão acos-
tumados a esse novo modelo. 
“Vai ser um longo período de 
adaptação até que eles se habi-
tuem a esse novo modelo.” 

Lei do Motoboy

O governador Cláudio 
Castro, do Rio de Janeiro, 
sancionou a lei 10.558/24, 
dos deputados Dani Monteiro 
(PSol), Prof. Josemar (PSol) 
e Élika Takimoto (PT), da 
ALERJ. Ela prevê penas 
para crimes de violência 
física e psicológica contra 
os motoboys entregadores 
de aplicativos, e até crimes 
patrimoniais (depredação 
de veículos). Todos os dias 
o Brasil registra casos de 
brigas de entregadores e 
moradores.

Vida dura 
A Comissão de Agricultura 
da Câmara realizou 
audiência pública para tratar 
da renegociação das dívidas 
dos produtores rurais 
gaúchos, afetados pelas 
enchentes de 2023 e 2024. 
As ausências de deputados 
do PT e do senador Paulo 
Paim foram notadas. Um 
grupo de produtores rurais 
saiu da fronteira com o 
Uruguai, atravessou o 
Estado todo, cinco Estados 
e chegou no DF na manhã 
do evento. 

Adeus, Pequim
Responsável pela aprovação 
de uma Moção de Louvor a 
Taiwan, cujo Governo doou 
US$ 200 mil (mais de R$ 
1,5 milhão) a entidades do 

Vem aí a convocação 
A CPI da Manipulação dos Jogos e Apostas Esportivas, a 

chamada CPI das Bets, vai soltar em breve uma bomba em 
campo no futebol brasileiro. Os principais senadores da 

comissão já têm informações suficientes para convidar (ou 
convocar, se necessário) até jogadores da Seleção Brasileira 
para depor no Senado. O primeiro, no entanto, vem do Clube 

de Regatas Flamengo, pelo escândalo revelado ontem. O 
senador Eduardo Girão (Novo-CE) já preparou requerimento 

para convidar o atacante Bruno Henrique a depor sobre 
suposta armação no cartão vermelho que levou na partida 

Flamengo x Santos, em novembro de 2023, que teria 
beneficiado familiares e amigos com mais de R$ 100 mil em 
sites de aposta online. A “convocação” desse time não para 
nele. Haverá surpresas ruins, garante o senador Jorge Kajuru 

(PSB-GO), outro que já tem dossiês em mãos. O senador 
Romário (PL-RJ) é um dos membros que investiga junto.

Rio Grande do Sul por conta 
das enchentes, o deputado 
federal Marcel van Hattem 
(Novo-RS) desembarcou em 
Taipei para receber prêmio 
concedido pelo Governo 
local. Para Pequim, esse não 
pisa mais na China, que não 
reconhece a independência 
de Taiwan.

Brasil na Interpol
Após 10 anos à frente da 
INTERPOL, o secretário-
geral, Jürgen Stock, 
passa o comando para 
o delegado brasileiro 
Valdecy Urquiza. A posse 
acontecerá amanhã, no 
encerramento da Assembleia 
Geral. Com um mandato 
de cinco anos, Valdecy é 
o 1º representante de um 
país em desenvolvimento. 
A nomeação é um marco 
importante para o Brasil 
nas relações internacionais 
no setor policial e de 
inteligência. 

Brasileiro sofre...
Eu, você, seu vizinho, 
parentes, amigos e milhões 
de brasileiros já pagarmos 
R$ 3 trilhões em impostos 
apenas neste ano. É o que 
contou o Impostômetro, 
painel localizado na sede 
da Associação Comercial 
de São Paulo, na sexta-feira 
(1). Esse valor representa o 
total de impostos, taxas e 
contribuições pagos pelos 
contribuintes brasileiros aos 
governos federal, estadual e 
municipal.

Correção
Ao contrário do publicado 
ontem, em que registramos o 
antigo CEO, o presidente do 
EDGE Group, que representa 
indústrias bélicas no Brasil, é 
o brasileiro Tiago Silva.  
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Acontecendo 
no Oeste

Foz do Iguaçu
A sétima edição da 
campanha de Natal Show 
de Prêmios ACIFI + Sicoob 
2024 foi lançada na última 
semana. A promoção 
natalina movimentará 
o comércio do centro e 
dos bairros de Foz do 
Iguaçu, impulsionada 
pelo sorteio de dois 
carros 0 km, além de 
dezenas de superprêmios. 
A mobilização começa 
oficialmente na quinta-
feira (7), envolvendo 
empreendimentos de todos 
os tamanhos e segmentos 
da cidade. Os interessados 
precisam entrar em contato 
pelo WhatsApp (45) 
99149-5113.

Toledo 
Pela primeira vez, no 
próximo sábado (9), a 
Prati-Donaduzzi realiza 
cinema a céu aberto. O 
evento é gratuito e voltado 
para colaboradores e 
toda a comunidade. A 
programação começa 
às 17h30, no espaço 
kids, com brinquedos 
infláveis e atividades 
recreativas. A exibição 
do filme Diver tidamente 
será às 19h30, no 
estacionamento da Prati-
Donaduzzi, localizado na 
Rua Celeste Muraro, em 
Toledo. Para completar, 
a clássica pipoca estará 
disponível gratuitamente. 

Maripá
O município de Maripá 
realiza no dia 22 de 
novembro a coleta de 
pneus e eletroeletrônicos. 
Os materiais deverão 
ser entregues das 8h às 
16h30 em um dos pontos 
de coleta. Na Sede, a 
coleta será na Praça das 
Orquídeas e nos distritos 
de Candeia e Pérola 
Independente em frente às 
escolas municipais. 

Itaipulândia
Os trabalhadores de Itaipulândia já podem solicitar o 

saque do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) 
por calamidade. A liberação, decorrente das chuvas na 

cidade, pode ser solicitada à Caixa por meio do Aplicativo 
FGTS. Conforme endereços identificados pela Defesa Civil 
Municipal, os moradores da cidade podem realizar o saque 
até 02/02/2025. É necessário possuir saldo na conta do 

FGTS e não ter realizado saque pelo mesmo motivo em 
período inferior a 12 meses. O valor máximo para retirada 
é de R$ 6.220,00 por conta vinculada, limitado ao saldo 

disponível na conta.

Guaraniaçu
A Câmara de Guaraniaçu 
aprovou na sessão ordinária 
realizada na noite de 
segunda-feira (04) o projeto 
que aprova com ressalvas 
as contas do Executivo 
do exercício financeiro de 
2022. A prestação de contas 
do Poder Executivo está 
em tramitação na Câmara 
desde 13 de agosto deste 
ano. A Casa recebeu o 
processo nº 178620/23 
do Tribunal de Contas 
do Paraná com parecer 
prévio recomendando a 
regularidade das contas 
com ressalvas. 

Assis Chateaubriand
O município de Assis 
Chateaubriand reforça a 
proibição da utilização de 
terrenos urbanos baldios 
na sede, distritos e 
patrimônios para plantações 
agrícolas como milho, 
sorgo, vassoura e mandioca 
ou outras culturas que 
propiciem esconderijo 
para marginais e 
desocupados. A divulgação 
desta informação se 
faz necessária devido 
ao número significativo 
de denúncias feitas 
por moradores vizinhos 
a terrenos baldios, 
onde proprietários ou 
arrendatários estão 
cultivando plantações. 

Palotina
No último dia 29, a 
Comissão das Mulheres 
do Agro do Sindicato Rural 
de Palotina, realizou uma 
importante palestra que 
abordou sobre a violência 
doméstica. O tema foi 
apresentado pelas policiais 
Major Márcia e Capitã 
Carolina. Elas falaram sobre 
o contexto da violência 
doméstica e familiar no 
Estado sob a perspectiva 
da segurança pública, bem 
como enfocaram o ciclo da 
violência doméstica. 

Cascavel – Atuando há quase 
uma década, o projeto de 
extensão Cursinho Pré-Vesti-
bular da Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná (Unioeste), 
campus de Cascavel, promove 
a interação da Universidade 
com a comunidade externa 
através da oferta de curso 
preparatório para o Vestibular 
e o Exame Nacional do Ensino 
Médio (ENEM), as inscrições 
estão abertas para o ano letivo 
de 2025, e vão até o dia 14 de 
fevereiro pelo site da Unioeste.

O projeto que funciona 
de segunda a sexta-feira, no 
período noturno, das 19h às 
22h30, abrange todas as disci-
plinas do currículo do ensino 
médio, oferecendo uma pre-
paração completa para o ves-
tibular. As disciplinas incluem: 
Língua Portuguesa, Redação, 
Matemática, Química, Física, 
Biologia, Literatura, Filosofia, 
Sociologia, Geografia, História 
e Línguas Estrangeira.

Além das aulas regulares, 
o Cursinho Pré-Vestibular da 
Unioeste oferece simulados 
para que os alunos possam 
avaliar seu desempenho e se 
familiarizarem com o formato 
das provas. Também promo-
vendo aulões preparatórios, 
com foco nas principais áreas 
de conhecimento pertinen-
tes nos exames, garantindo 

Curitiba – Um a cada quatro 
adolescentes ou jovens em 
idade escolar já consumiu 
cigarro eletrônico no Brasil, 
segundo pesquisa da Univer-
sidade Estadual de Pelotas. 
Para discutir essa realidade 
nas escolas do Paraná, o depu-
tado estadual Evandro Araújo 
(PSD) convocou uma audiência 
pública nesta quarta-feira (6), 
às 14h, no Plenário da Assem-
bleia Legislativa.

Especialistas e represen-
tantes das áreas de educação, 
segurança pública, saúde, 
meio ambiente e do Poder 
Judiciário estarão presentes 
para compartilhar suas expe-
riências e buscar soluções 

conjuntas para enfrentar 
esse problema entre os estu-
dantes paranaenses. Embora 
proibidos pela Anvisa desde 
2009, os cigarros eletrônicos 
têm se tornado cada vez mais 
populares entre adolescentes 
e jovens.

APREENSÃO NAS ESCOLAS
“Por serem ilegais, em mui-

tas escolas públicas e privadas, 
esses dispositivos são apreen-
didos e os gestores escolares 
não sabem o que fazer com 
eles. Existem escolas com cen-
tenas de cigarros eletrônicos 
apreendidos. Temos um pro-
blema educacional, de saúde 
e ambiental, pois há também 

a questão do descarte desses 
eletrônicos”, explica Araújo.

Além disso, Araújo destaca 
o Paraná como uma das prin-
cipais rotas do contrabando 
de cigarros eletrônicos e o pre-
juízo à saúde dos adolescentes 
e jovens. “Pesquisas indicam 
que um vape, pod, pen-drive, 
entre outros tipos, equivale 
ao consumo de vinte cigar-
ros. Os estudantes acham que 
esses dispositivos são inofen-
sivos por terem aromas, mas, 
na verdade, podem ser ainda 
mais prejudiciais à saúde. Esse 
é um tema que também discu-
tiremos com especialistas da 
área médica, que estarão pre-
sentes”, completou. 

Audiência na Alep vai 
discutir o uso de cigarros
eletrônicos nas escolas

Cursinho Pré-Vestibular da Unioeste 
oferta aulas gratuitas em Cascavel

Fique ligado!
As inscrições estão abertas 

para o ano letivo de 2025, e vão 
até o dia 14 de fevereiro pelo site 
da Unioeste. Os interessados em 
saber mais sobre o projeto de 
extensão podem acessar a página 
oficial @pre_vestibular_unioes-
tecsc no Instagram.

 AS S E S S OR IA |  UN IOE S T E  

uma revisão aprofundada 
e estratégias para o melhor 
aproveitamento.

O coordenador do projeto, 
Prof. Marcos Freitas de Moraes, 
comenta que a iniciativa per-
mite que estudantes que não 
possuem condições financeiras 
tenham as mesmas chances de 
concorrência no Vestibular. 
“Conseguimos alcançar este 
objetivo pelos resultados que 
os estudantes têm obtidos ano 
após ano, nos números de ingres-
santes nas universidades públi-
cas e privadas, principalmente na 
nossa que já tivemos diversos pri-
meiros lugares em vários cursos 
nos cinco campi”, diz.

EXPERIÊNCIA
A estudante e ex-inte-

grante do projeto, Aline Fatima 
Moi, mestranda em Letras da 
Unioeste, comenta sobre a expe-
riência de fazer parte do projeto 
desde 2017. “A oportunidade 
de estudar em um ambiente 

acolhedor me impulsionou a 
conquistar meu sonho de ingres-
sar na Universidade. Como pro-
fessora do projeto, tenho a pos-
sibilidade de retribuir e inspirar 
novos alunos. Me sinto alegre 
em participar de uma iniciativa 
que ajuda a tornar realidade o 
sonho de tantos adolescentes 
de ingressarem no ensino supe-
rior. A energia e a determinação 
dos alunos me inspiram diaria-
mente, e eu me sinto honrada 
em poder compartilhar conhe-
cimentos e orientações que, 
um dia, foram fundamentais na 
minha própria jornada”, diz. 

O projeto funciona de segunda a sexta-feira, no período noturno
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Paraná: Trabalho policial intenso reduz os
índices de homicídios e roubos em 2024
Curitiba - Dados do Sinesp 
(Sistema Nacional de Infor-
mações de Segurança Pública) 
comprovam que o Paraná 
continua avançando no com-
bate à criminalidade. Entre 
janeiro e setembro de 2024, 
por exemplo, houve redução 
expressiva de uma série de 
ocorrência de crimes em rela-
ção ao mesmo período do ano 
passado, seguindo a tendên-
cia de melhora dos índices de 
combate à violência registrada 
nos últimos anos no Estado.

Nos nove primeiros meses 
do ano, houve queda de 8,81% 
na taxa de homicídios dolo-
sos – aqueles cometidos com 
a intenção de matar –, de 1.306 
nos nove primeiros meses do 
ano passado para 1.191 neste 
ano. Em estados vizinhos a 
variação não foi tão expressiva. 
Em São Paulo o indicador caiu 
4,6% e em Santa Catarina não 
houve variação.

O índice foi acompanhado 
de uma redução nas tentati-
vas de homicídio, quando o 
crime não é consumado, cujas 
ocorrências caíram 11,07% em 

Mandados de Prisões
O Estado também aumentou em 5,13% o cumprimento de mandados 

de prisão em aberto, que passaram de 32.507 entre janeiro e setembro de 
2023 para 34.173 no mesmo período deste ano. O crescimento foi quase o 
dobro da média nacional, que variou 2,96% no mesmo intervalo de tempo.

O volume de mandados cumpridos pelos policiais paranaenses repre-
senta o segundo maior índice em números gerais, ficando atrás apenas 
de São Paulo, que possui uma população quatro vezes maior, e que 
registrou 53.749 cumprimentos de mandado executados.

relação aos mesmos meses de 
2023, de 831 para 739 registros. 
No Rio de Janeiro, por exem-
plo, esse número aumentou 
5,7%. No mesmo período, tam-
bém houve 6,78% menos de 
estupros, demonstrando a efi-
ciência das ações de proteção 
às mulheres, e 29,55% menos 
latrocínios (de 44 para 31), que 
é o crime de roubo seguido de 
morte – em Santa Catarina e 
São Paulo os aumentos nesse 
indicador foram de 180% e 
11,5%, respectivamente.

Apesar do aumento da efe-
tividade dos agentes de segu-
rança pública do Paraná, isso 
não resultou em uma taxa de 
letalidade maior, com redu-
ção de 1,3% nas mortes por 
intervenção policial (de 230 
para 227).

ROUBOS
Em relação aos crimes con-

tra o patrimônio os dados tam-
bém são bons. Houve redução 
de 29,5% em roubos de veí-
culos e de 13% em furtos de 
veículos. Os roubos de cargas 
também caíram 64%, com 103 

ocorrências, enquanto em São 
Paulo e Rio de Janeiro foram 
mais de 2 mil. Também foram 
registrados apenas dois rou-
bos a instituições financeiras 
em 2024, uma queda de 77% 
em relação a 2023. Já são oito 
meses seguidos sem casos.

Os números estão ligados 
a atuação dos policiais civis e 
militares do Paraná, que estão 
tirando os criminosos de circu-
lação. No último sábado, por 
exemplo, a PCPR (Polícia Civil 
do Paraná) prendeu três sus-
peitos de envolvimento com 
latrocínio em Curitiba. Em 
outra ação, feita de forma con-
junta com a Polícia Federal, os 
agentes da PCPR prenderam 
em flagrante um homem por 
receptação em uma operação 
de combate a um grupo res-
ponsável por furtos e roubos 
na região da tríplice fronteira.

Além de terem conseguido 
inibir o cometimento de mais 
crimes, os policiais paranaen-
ses também avançaram no 
combate ao tráfico de drogas, 
obtendo o segundo maior 
volume de apreensões do 

Brasil, atrás apenas do Mato 
Grosso do Sul. Entre janeiro 
e setembro, houve aumento 
de 15,46% nas apreen-
sões de maconha (de 305,3 

toneladas para 352,6 tonela-
das), enquanto as apreensões 
de cocaína e crack cresceram 
20,75% (de 5,1 toneladas para 
6,2 toneladas).

 S
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
As estrelas estão mancomunadas para te favore-
cer e revelam que a união será o segredo do seu 
sucesso. Você tem tudo pra arrasar nas relações 
pessoais e também deve se destacar bastante em 
parcerias profissionais. No amor, sua sensibilidade 
vai crescer. 
Cor: PRETO Palpites: 32, 22, 50 

TOURO  21/4 a 205
Os astros avisam que os seus talentos estão 
tinindo no trabalho e você vai dar um show de 
bola, fazendo a sua parte com criatividade e 
disposição! Também pode faturar bem mais à 
custa dessa dedicação toda. Entrosamento alto 
no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 10, 03, 37 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sol, Lua e Mercúrio unem forças no setor mais posi-
tivo do seu Horóscopo e anunciam uma quarta 
espetacular em todos os setores da sua vida. Além 
de contar com muita simpatia e talento pra se des-
tacar no trabalho, também estará com tudo para 
ganhar dinheiro. Sintonia plena no amor. 
Cor: DOURADO Palpites: 37, 39, 03 

CÂNCER 21/6 a 21/7
A vida familiar é sagrada para o seu signo, e hoje 
os astros só vão referendar a forte ligação que 
você tem com os parentes! A Lua se alia com o Sol, 
garantindo ótimas energias em casa e no trabalho. 
No lado amoroso, tudo indica que não vai econo-
mizar mimos e atenções. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 31, 33, 24 

LEÃO 22/7 a 22/8
Como a comunicação, simpatia e o carisma do seu 
signo estarão nas alturas nesta quarta, a vida amo-
rosa fica blindada! E os outros setores não ficam 
atrás: você também pode esperar good news nas 
finanças e no trabalho. 
Cor: LILÁS Palpites: 16, 11, 20 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Preocupada com as continhas e os boletos que for-
mam fila neste comecinho de mês? Se depender
das estrelas você tem tudo para tirar a barriga da 
miséria! E no amor, o momento é ideal para con-
quistar mais segurança emocional. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 14, 04, 50 

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua soma forças com o Sol e Mercúrio no seu 
signo e ingressa na fase Nova, trazendo energias 
supergenerosas para você brilhar. Suas qualidades 
estarão tinindo na vida profissional e as chances 
de faturar graças aos seus talentos aumentam. No 
amor, sintonia total. 
Cor: AZUL Palpites: 27, 12, 18 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A famosa intuição do seu signo estará ainda mais 
poderosa do que já é e você tem mais é que seguir 
seus instintos, bebê! Se levar a sério as suas impres-
sões, terá mais chance de mandar dar bem em vários 
assuntos. No amor, clima de mistério e sedução. 
Cor: ROSA Palpites: 60, 40, 06 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Para o choque de zero pessoas, seu carisma e 
simpatia vão bombar e você deve fazer o maior 
sucesso nos contatinhos e amizades. Seu prestígio 
também vai subir no trabalho e os astros dão um 
belo impulso para alcançar os seus ideais. Muito 
companheirismo no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 18, 10, 34 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A carreira estará entre as suas prioridades nesta 
quarta, e as estrelas prometem um baita incentivo 
para o seu sucesso! Aproveite para mostrar suas 
habilidades e competências, já que a sua vitalidade 
cresce também. No amor, foque no futuro. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 58, 50, 40 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O espírito de liberdade comanda o seu astral, e o 
cenário tá propício para você realizar as mudanças 
com as quais vem sonhando! Sol e Lua se unem 
para ampliar os seus horizontes, portanto, não 
pense duas vezes para pensar fora da caixa. Saia 
da rotina no amor. 
Cor: LARANJA Palpites: 37, 39, 48

PEIXES 20/2 a 20/3
Se depender do céu esta quarta promete ser de 
emoções intensas e algumas mudanças importan-
tes estão previstas. As estrelas realçam a famosa 
intuição do seu signo e revelam que você terá habi-
lidade de sobra para identificar boas oportunida-
des. No amor, a paixão deve ficar à flor da pele! 
Cor: CREME Palpites: 32, 60, 05 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
                                                   

        

Crescente
09/11 - 02h55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 6/11/2024

Nublado com 
pancadas de chuva Paranaguá

max 27
min 22

Cascavel
max 27
min 20

Foz do Iguaçu
max 29
min 23

max 27
min 20

Curitiba
max 24
min 18

FASES 
DA LUA

Quinta 7/11/2024

Sexta 8/11/2024

Nublado com 
pancadas de chuva

Nova
01/11 - 09h47

Minguante
22/11 - 22h27

Cheia
15/11 - 18h28

Nublado com 
pancadas de chuva

concurso: 984Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 02 05 06 06 04 03 08

Super Sete concurso: 618C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

MAIO

11 14 15 20 22 25 26

Megasena
01 02 05 06 07 09 10 11 

13 16 18 20 21 23 24concurso: 2793Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio
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Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
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2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 14 16 24 39 48 49
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concurso: 2163
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concurso: 3237Lotofácil

max 28
min 21

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

AEP
NA

DACONSTA
MRATEAR

BATAODIO
EDORES

POTETNU
VGRATIS

BAIADADO
GNCORO

TACHAIC
BARASPA
UCGMIL

IN
DECOROSO

OMISS
AOR

Atesta a
inexistên-

cia de
dívidas

Um dos fa-
tores que
favorecem
o infarto

Blusa
solta,

larga e
comprida

Sentimen-
to comum

entre
inimigos

O de ouro
está no fim

do arco-
íris (Folcl.)

(?) muscu-
lares,

sintoma 
da dengue

Motivo de
desgaste
do lápis

Letra que
antecede
o cifrão
no real

(?) da
Guanaba-
ra, postal

do RJ
Peça de
vários

jogos de
tabuleiros

Pequeno
prego de
cabeça
chata

Sensação
térmica na

sauna

Vogal da
terceira 
conjuga-

ção

Revesti-
mento pa-
ra o chão

Ben
Affleck,

ator (Cin.)

Tira
(bigode ou

barba)

Que contra-
ria as re-
gras da 

compostura

A pessoa
que deixou
de prestar

socorro

Sufixo de
"opositor"

Estaciono
(o carro)

(?) Araujo,
atriz

Famoso desenho 
da Disney com um

casal de cães
Arte, em inglês

Curvado;
torto

Hiato de
"voar"

Acender 
(o fogo) 
Cômodo 

para vinhos

Consoantes
de "nota"
O tempo
passado

Sem custo
Antiga ci-
vilização 
andina

Funções;
empregos

Grupo 
de canto 

201, em
romanos

Preposição
de lugar

A (?):
acelerado
Sílaba de 
"puras"

3/art. 4/inca — pote. 5/tacha. 6/cargos. 10/indecoroso — nada consta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 35

AEP
NA

DACONSTA
MRATEAR

BATAODIO
EDORES

POTETNU
VGRATIS

BAIADADO
GNCORO

TACHAIC
BARASPA
UCGMIL

IN
DECOROSO

OMISS
AOR

Atesta a
inexistên-

cia de
dívidas

Um dos fa-
tores que
favorecem
o infarto

Blusa
solta,

larga e
comprida

Sentimen-
to comum

entre
inimigos

O de ouro
está no fim

do arco-
íris (Folcl.)

(?) muscu-
lares,

sintoma 
da dengue

Motivo de
desgaste
do lápis

Letra que
antecede
o cifrão
no real

(?) da
Guanaba-
ra, postal

do RJ
Peça de
vários

jogos de
tabuleiros

Pequeno
prego de
cabeça
chata

Sensação
térmica na

sauna

Vogal da
terceira 
conjuga-

ção

Revesti-
mento pa-
ra o chão

Ben
Affleck,

ator (Cin.)

Tira
(bigode ou

barba)

Que contra-
ria as re-
gras da 

compostura

A pessoa
que deixou
de prestar

socorro

Sufixo de
"opositor"

Estaciono
(o carro)

(?) Araujo,
atriz

Famoso desenho 
da Disney com um

casal de cães
Arte, em inglês

Curvado;
torto

Hiato de
"voar"

Acender 
(o fogo) 
Cômodo 

para vinhos

Consoantes
de "nota"
O tempo
passado

Sem custo
Antiga ci-
vilização 
andina

Funções;
empregos

Grupo 
de canto 

201, em
romanos

Preposição
de lugar

A (?):
acelerado
Sílaba de 
"puras"

3/art. 4/inca — pote. 5/tacha. 6/cargos. 10/indecoroso — nada consta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO21

I B A
C O N S T A T A D O

I D E O L O G I A
T I M A M U A R

N A R I Z A D M
V E N D A O E L
O T A D R E N O

A M A R G O O T
E I R U B O R
S U S A N T E
D T O C U P A

L O C A I S S O B
A U O D O S E

I N E D I T O E R
O CA S O C U S T O

R

Aluno de
formação
de padres

Gulosei-
ma apre-
ciada por
crianças

Bebe
(líquido)

Dois tipos
de ângulo
(Geom.)

Sucesso
de Cazuza

(MPB)

Impor-
tunar;

aborrecer

(?) Batista,
locutor

esportivo

Tubo para
tirar água
de feridas

Orlando
Teruz,
pintor

carioca

Que
voltou a

funcionar

A vogal 
da vaia

Verme-
lhidão que
colore as

faces
100, em

alga-
rismos

romanos

Posturas
do corpo

para fotos

Tipo de
ligação

telefônica
(pl.)

Peça de
roupa
íntima

Que ainda
não foi

publicado

Extensão
do Word
(Inform.)

Termi-
nação da
2a conju-

gação
Momento
em que
o Sol

se põe

Ajuda
de (?):

financia
projetos

Transferên-
cia de data

Remo,
em inglês Agosto 

(?) Lopes,
jornalista

Órgão 
do olfato

O gosto
do café

forte

(?)
Sarandon,
atriz norte-
americana

Enfeites;
adereços

Adminis-
tração

(abrev.)

Preenche
(o cargo) 
Brinquedo
com corda

Por
baixo de
Porção 

de uísque

Pequeno
armazém

Rumo
traçado

Verificado

Observação que não
é dita abertamente

Hiato 
de "luar" 

Diego Souza,
futebolista

 3/oar. 5/amuar — rubor — susan. 8/indireta. 9/ideologia.

 Não tenha inveja dos pecadores; pelo contrário, persevere no 
temor do Senhor todo tempo. Porque certamente haverá 

um futuro, e a sua esperança não será frustrada.
Escute, meu filho, e seja sábio; guie o seu coração no cami-

nho reto. Não se junte com os beberrões nem com os 
comilões, porque os beberrões e os comilões  acabam 

na pobreza, e a sonolência os levará a vestir trapos.
Provérbios 23: 17-21
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Mais de 1,45 milhão de famílias brasileiras
passaram a ter dívidas nos últimos anos
Brasília – Estudo feito pela 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do 
Estado de São Paulo (Feco-
mercioSP) aponta que 77% 
das famílias têm alguma 
dívida, como conta sem pagar 
e financiamento imobiliário, o 
que significa que 1,45 milhão 
de famílias a mais assumiram 
dívidas nos últimos dois anos. 

A Copacol figura em 128º lugar no ranking
Curitiba – O Paraná tem 41 
empresas entre as 500 maio-
res do Brasil no ranking Época 
Negócios 360º 2024, divul-
gado nesta semana pela 
revista Época em parceria 
com a Fundação Dom Cabral. 
Com receita líquida de R$ 28,2 
bilhões em 2023, a Coamo é 
a maior empresa do Paraná 
e aparece na 44ª posição no 
levantamento, liderando o 
setor que mais se destaca no 
cenário de negócios do Estado: 
o cooperativismo.

Companhias que têm par-
ticipação do Estado tam-
bém estão presentes entre as 
maiores do País. A Copel ficou 

Segundo a pesquisa, 29% das 
famílias têm contas em atraso 
e 13% disseram não ter condi-
ções ou perspectivas de quitar 
os débitos. 

A pesquisa ouviu 18 mil 
famíl ias  em 27 capitais 
em julho. Mais da metade 
das famílias endividadas 
(52%) vivem nos estados do 
Sudeste.

RISCOS
Na nota técnica, a Fecomer-

cio afirma “mesmo que esse 
endividamento represente mais 
acesso da população ao crédito 
e aumento do consumo, tam-
bém traz riscos: se mal gerido, 
pode levar à inadimplência e à 
exclusão no mercado. Por isso, é 
fundamental equilibrar o incen-
tivo ao consumo com medidas 

que protejam o orçamento das 
famílias, especialmente as mais 
vulneráveis”.

Para o economista Fábio 
Pina, assessor da Fecomer-
cioSP, o grau de endivida-
mento está um pouco acima da 
média histórica, porém aponta 
que os dados de emprego indi-
cam boas condições de renda 
e um mercado de trabalho 

aquecido, o que pode permi-
tir às famílias reorganizarem 
as contas. “Eu não antevejo 
um solavanco, eu antevejo 
uma desaceleração da econo-
mia gradual no ano que vem. 
Isso dá tempo em tese de você 
fazer vários ajustes, você faz no 
mercado privado e dá tempo 
para o governo fazer ajustes 
onde ele precisa fazer”, explica.

na 60ª posição, com receita 
líquida de R$ 21,5 bilhões no 
ano passado. É a quarta maior 
empresa do Estado, sendo 
superada apenas pelas coo-
perativas Coamo, C.Vale e Lar. 
Já a Sanepar aparece na 196º 
lugar no ranking, somando 
uma receita líquida de R$ 6,3 
bilhões.

Outro destaque é para a 
indústria automotiva, com a 
Volvo Brasil e a Renault ocu-
pando a 74ª e a 81ª posição 
nacional, respectivamente, 
sendo a sexta e sétima maiores 
empresas do Paraná. O Paraná 
é o segundo maior polo auto-
motivo do Brasil, atrás apenas 

de São Paulo. 

MELHORES DO SETOR
O levantamento leva em 

conta aspectos como desem-
penho financeiro, questões de 
governança, socioambientais, 
de inovação, gestão de pes-
soas e visão de futuro.

Outras companhias para-
naenses também se destaca-
ram. A Primato, de Toledo, foi 
considerada a melhor no setor 
do Agronegócio, enquanto 
a PUCPR foi reconhecida na 
categoria Educação. No setor 

Consumidores da região Oeste têm 
boas expectativas para a Black Friday
Curitiba – Sondagem da Federa-
ção do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo do Paraná (Feco-
mércio PR) em parceria com o 
Sebrae/PR revela que 37,9% dos 
paranaenses veem vantagem na 
Black Friday. Os mais animados 
para a data são os consumido-
res da região Noroeste, com 
45,8%, seguidos pelos curitiba-
nos (40,1%), região Sul (39,5%), 
Centro-Sul e Campos Gerais 
(38,8%), Oeste (38,4%), Leste 
(35,4%) e Norte (28,9%). 

De olho nas oportunidades 
da data, 31,4% dos entrevista-
dos na região Oeste afirmam 
que aguardam a campanha 

de Eletroeletrônica, o primeiro 
lugar ficou com a Electrolux, 
que tem duas plantas em Curi-
tiba e está construindo uma 
nova São José dos Pinhais, 
e o quarto com a Positivo 

Informática, também de Curi-
tiba. Já a farmacêutica Prati-
-Donaduzzi, de Toledo, apa-
rece em segundo lugar na 
categoria Indústria Farmacêu-
tica e Comércio.

promocional para fazer suas 
compras, enquanto outros 
36% consideram a possibili-
dade de adquirir algum item, 
dependendo das ofertas.

Na região, 24,4% têm o 
hábito de comprar mais durante 
a Black Friday, enquanto 43% 
preferem avaliar com cautela as 
ofertas, comprando apenas se o 
desconto for realmente atrativo. 
Apenas 32,6% não se empolgam 
com a data. 

Os itens de maior interesse 
para o público da região Oeste 
são os eletrônicos (53,6%), segui-
dos de eletrodomésticos (44%), 
vestuário e calçados (20,2%) e 

viagens e turismo (7,1%).

TÍQUETE MÉDIO 
A pesquisa também mostra 

que 74,1% dos consumidores 
planejam fazer uma avalia-
ção prévia de preços, e 32,9% 
intensificam as comparações 
na semana que antecede a data. 

O valor médio estimado 
para as compras na região 
é de R$ 1.082,43, sendo que 
os homens devem gastar 
um pouco mais, com um 
tíquete médio de R$ 1.126,25, 
enquanto o público feminino 
deve desembolsar em média 
R$ 1.030,88. 

Coamo (44)
C.Vale (55)
Lar (57)
Copel (60)
Volvo Brasil (74)
Renault (81)
Cocamar (90)
Rumo (106)
Super Mufatto (111)
Electrolux (125)
Copacol (128)
Integrada (150)
Cálamo (159)
Belagrícola (163)
Gazin (167)
Sanepar (196)
Frísia (197)
Cia Agrícola e Pecuária Lincoln 
Junqueira (201)
Coasul (220)
Castrolanda (165)

Frimesa (230)
Coopavel (237)
Condor Super Center (240)
Cocari (246)
Adama Brasil (285)
Gestamp (302)
Unidas (305)
CSD (307)
Positivo Tecnologia (308)
Capal (311)
Tradener (213)
GTFoods (337)
Unimed Curitiba (372)
Berneck Painéis (397)
Arcelomittal Gonvarri (403)
Copagril (405)
Farmácias Nissei (437)
Arauco (438)
Mili (456)
Coopertradição (471)
Plaenge Participações (494)

RANKING
Confira a posição das empresas paranaenses:

A
E

N

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % SET OUT ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,44 - 3,31 4,42

IGP-M (FGV) 0,62 1,52 4,20 5,59

IGP-DI (FGV) 1,03 - 3,12 4,83

Índice SET OUT NOV

IGP-M (FGV) 1,0426 1,0453 1,0559

IGP-DI (FGV) 1,0423 1,0483 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 7,43%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:6ª parcela

vence em 31/10, com juros Selic de 4,41%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

1/10 a 1/11 0,5982 0,5982 0,0977

2/10 a 2/11 0,5998 0,5998 0,0993

3/10 a 3/11 0,5760 0,5760 0,0756

4/10 a 4/11 0,5714 0,5714 0,0710

5/10 a 5/11 0,5716 0,5716 0,0712

Ações % R$

Petrobras PN -0,31% 35,39 

Vale ON -0,88% 62,12 

ItauUnibanco PN +3,00% 36,34 

Bradesco PN -1,28% 13,93 

Carrefour ON -5,16% 7,72 

Magazine Luiza ON +2,04% 9,98 

IBOVESPA: +0,11% 130.660 pontos

Iene 152,05

Libra est. 0,77

Euro 0,92

Peso arg. 992,76

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,6% 5,7450 5,7460 -0,6%

PTAX  (BC) -0,1% 5,7840 5,7846 +0,1%

PARALELO -0,7% 5,6400 6,0700 -0,7%

TURISMO -0,7% 5,6400 6,0500 -0,7%

EURO -0,1% 6,3057 6,3069 0,5%

R$/m2 AGO SET %m %ano %12m

Paraná 2.402,82 2.414,46 0,48 5,13 5,37

Norte 2.354,10 2.355,14 0,04 4,78 12,52

Oeste 2.450,99 2.461,74 0,44 5,33 5,59

DÓLAR 05/11

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 05/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

AGO SET OUT

TJLP (%) 6,91 6,91 7,43

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/24 993,75 6,50 -4,2%

FARELO dez/24 299,50 -0,10 -9,4%

MILHO dez/24 418,50 2,00 -1,5%

TRIGO dez/24 572,50 3,75 -2,9%

SOJA 134,73 -0,5% 2,9% 134,00

MILHO 60,64 0,3% 8,9% 60,00

TRIGO 78,13 0,0% 0,2% 84,00

BOI GORDO 303,01 0,5% 14,2% 290,00

SUINO 9,28 1,2% 6,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 05/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 05/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 05/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 144,00 1,4% 3,6%

SOJA Paranaguá 144,00 0,0% 0,7%

MILHO Cascavel 65,00 0,0% 10,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,52

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.341,92 guaranis
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Pregão Eletrônico 90029/2024
Ob j e t o :  Registro de Preços para futura e eventual aquisição de material de jardinagem e insumos agrícolas 
para o Campus Santa Helena da Universidade Tecnológica Federal do Paraná, conforme especificação 
contida no edital 90029/2024 e anexos. A sessão pública será através do site https://www.gov.br/compras/pt-br/,  à s  
09h00min do dia 18/11/2024. O Edital está disponível no site: https://www.gov.br/compras/pt-br/. Mais informações 
poderão ser obtidas por meio do e-mail: demap-sh@utfpr.edu.br ou do telefone (45) 3080-1800.

CAROLINE LUZIA PREDIGER
Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
CÂMPUS SANTA HELENA

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

Yamaha confirma lançamento
da nova Ténéré 700 no Brasil

A icônica Ténéré da Yamaha 
não precisa de introdução. 
A moto que dominou o exte-
nuante Rali Paris Dakar na 
década de 1990 será para 
sempre lembrada como uma 
das muitas motocicletas len-
dárias na história da Yamaha, 
e a Ténéré 700 honrou essa 
herança quando o caminho 
para o Próximo Horizonte foi 
revelado em 2018.  

Equipada com o aclamado 
motor CP2 e proporcionando 
uma pilotagem de aventura 
genuína para qualquer lugar 
em um pacote mais leve e 
acessível, a Ténéré 700 foi um 
sucesso imediato que trans-
formou o mundo do motoci-
clismo de aventura. 

Apesar do aumento da 
concorrência, a Ténéré 700 
continua sendo a moto mais 
vendida globalmente em sua 
classe e agora, para 2025, vem 
uma nova geração da Ténéré 
700 pronta para dar continui-
dade ao legado da Ténéré. Ela 
continua sendo uma máquina 
emocionante inspirada nos 
sucessos de rali da Yamaha, 
mas agora está ainda mais 
completa para os mais exigen-
tes motociclistas. 

Com uma especificação 
superior e um novo estilo de 
rali ousado, a plataforma CP2 
aclamada pela crítica, a linha 
Ténéré 700 2025 passou por 
uma evolução significativa 
que mantém a Yamaha na van-
guarda desta classe cada vez 
mais popular. 

E embora a Yamaha tenha 
evoluído a especificação da 
Ténéré 700, testemunhe a 
introdução do acelerador ele-
trônico YCC-T, modos de atua-
ção do ABS e suspensão atua-
lizada, a equipe de design 
teve o cuidado de adicionar 
tecnologia. Como os auxílios 
eletrônicos, que aumentam o 
envolvimento do piloto com 

a motocicleta, com os ajustes 
para atender às necessidades 
pessoais do piloto ou às condi-
ções da estrada. 

Mais do que nunca, a Ténéré 
700 é a motocicleta para qual-
quer lugar que permite que os 
pilotos viajem sem limites. Seu 
amplo apelo a torna a moto 
preferida de uma grande varie-
dade de pilotos, desde pilotos 
que usam a moto no dia a dia e 
apreciam o apelo e a presença 
que apenas a icônica Ténéré 
traz, até pilotos o�-road expe-
rientes que procuram enfren-
tar terrenos mais desafiadores. 
Onde a Ténéré lidera, outros 
certamente seguirão em busca 
do Próximo Horizonte. 

DESIGN AVENTUREIRO 
Inspirada nas famosas 

motos de Rali Raid da Yamaha 
do passado e do presente, 
a Ténéré 700 2025 ostenta 
um visual totalmente novo 
combinado com ergonomia 
desenvolvida para ser mais 
eficaz tanto para pilotagem em 
estrada quanto o�-road. 

A silhueta da Ténéré 700 se 
tornou icônica, ficando alta e 
ereta (com design vertical), na 
parte dianteira, antes de afinar 
para uma traseira compacta. 

Ela leva em conta as lições 
aprendidas ao longo de déca-
das vencendo provas de rali, 
combinando harmoniosa-
mente funcionalidade, ergo-
nomia e desempenho para 
proporcionar a pilotagem mais 
envolvente em todas as condi-
ções. O design frontal oferece 
excelente visibilidade e prote-
ção para o piloto, em grande 
parte graças ao grande para-
-brisa de uma peça, enquanto 
a seção central e traseira mini-
malista contribui para uma 
posição de pilotagem que 
dá ao piloto bastante espaço 
para posicionar seu corpo, 
com atenção especial aos pilo-
tos que querem se levantar e 
redistribuir o peso do corpo ao 
pilotar o�-road, em pé. 

Em comparação com o 
modelo anterior, o tanque de 
combustível foi movido para 
a frente, com grande con-
sideração para equilibrar o 
tamanho com a ergonomia 
ideal, mantendo a linguagem 
de design clássica da Ténéré. 
A parte superior do tanque 
de 16 litros agora fica mais 
baixa do que a encontrada no 
modelo da geração anterior e 
essas mudanças contribuem 
para uma distribuição de peso 
mais equilibrada e melhor 
pilotagem. 

EQUILÍBRIO
A seção intermediária da 

Ténéré 700 2025 foi projetada 
não apenas para facilitar uma 
transição visual equilibrada 
entre a frente e a traseira da 
moto, mas também para for-
necer um assento confortável 
e eficaz para o piloto - uma 
área na qual ele pode facil-
mente mover o peso do corpo 
enquanto usa a moto no fora 
da estrada. O design é des-
complicado, com ênfase em 
fornecer um contato seguro 
entre a moto e as pernas do 
piloto e para facilitar um bom 
fluxo de ar nas posições sen-
tada e em pé. O novo assento 
de uma peça, inspirado pelo 
rali, também é clássico da 
Ténéré, sendo longo e estreito 
em design e, em comparação 
com o design anterior de duas 

peças, oferece maior liber-
dade de movimento durante 
a pilotagem. 

Por todas as razões práti-
cas por trás do estilo, a equipe 
de design da Yamaha tem se 
esforçado para garantir a 
criação de uma motocicleta 
atraente que capture a essên-
cia da pilotagem o�-road – afi-
nal, é uma Ténéré. 

Vista de frente, a Ténéré 
700 dá o visual clássico de 
“torre de rally”. O novo design 
do farol apresenta quatro 
projetores de LED individuais 
empilhados em uma estru-
tura de alumínio, no estilo 
dos pilotos de rally contem-
porâneos da Yamaha, com 
a montagem em forma de 
“Y” dando um visual distin-
tamente novo. Onde muitas 
motos de aventura podem 
parecer volumosas, as novas 
carenagens da Ténéré 700 
transmitem sensação de 
leveza, mas permanecem 
resistentes e prontas para 
lidar com qualquer situação 
que o piloto desejar enfrentar. 
É uma motocicleta que tem 
capacidades o�-road genuí-
nas e a roda dianteira de 21 
polegadas não está lá por 
acaso. Ela foi projetada para 
enfrentar qualquer estrada, 
pavimentada ou não, com 
bastante distância do solo 
e suspensão de longo curso 
configurada para absorver até 
as piores condições. Novos 
protetores de mão, com cores 
combinadas com a moto, não 
só confirmam as credenciais 
o�-road da Ténéré 700, mas 
também têm os benefícios 
práticos de dar ao piloto pro-
teção contra obstáculos ou 
qualquer arbusto que possa 
estar no caminho. 

Disponibilidade no Brasil 
O início da pré-venda da Ténéré 700 2025, modelo Yamaha desen-

volvido para a prática de off-road, aventuras em trilhas e viagens longas, 
está previsto para o primeiro trimestre do ano que vem no mercado 
brasileiro, quando o preço será divulgado. A nova Yamaha Ténéré 700 
será produzida no Brasil, em Manaus (AM), a partir de agosto de 2025, 
com a chegada à rede de concessionárias brasileiras da marca prevista 
para o mês de setembro. 
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CRG conquista 5 título e 
25 pódios no Paranaense
Domínio completo no pódio da Novatos, cinco 
títulos em onze categorias, 25 pódios, trincas, 

dobradinhas e ótimos resultados marcaram o encer-
ramento da preparação da CRG para a disputa do 

Grupo 2 do Campeonato Brasileiro de Kart. A fabri-
cante de chassis foi destaque em seu segmento 
na última semana no Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina (PR), onde disputou o Campeonato 
Paranaense e o Open do Brasileiro do Brasileiro.

)amtlia 6Serafico EXsca a �� &ascavel de 2Xro
A família Sperafico, com 11 

pilotos, irá busca a sua terceira 
Cascavel de Ouro no próximo 
sábado (9), no Autódromo Zil-
mar Beux, em Cascavel. Será 
a 38ª edição da tradicional 
prova paranaense e pela pri-
meira vez será disputada à 
noite, com três horas de dura-
ção. A largada será às 20 horas, 
com transmissão ao vivo do 
BandSports, Catve, TV Paraná 
Turismo/TV Paraná Educativa e 
no canal Youtube da categoria. 

Com várias participações 
na prova, a família Sperafico 
já levou o cobiçado troféu em 
ouro para Toledo duas vezes. 
Dilso Sperafico venceu em 
1986, pilotando um Hot Fusca 
e a dupla formada pelos pri-
mos Natan e Ricardo Spera-
fico ganhou em 2015, com 
um Ford Ka. Ricardo é filho 

Guilherme Moleiro é campeão Paranaense 
Foi um fim de semana de 

altos e baixos para Guilherme 
Moleiro. O piloto de Rolândia, 
no Norte do Paraná, encerrou 
sua preparação para o cam-
peonato Brasileiro no lugar de 
honra do pódio da categoria 
Ok Júnior. Resultado do bom 
trabalho realizado no equipa-
mento pela equipe Marqui-
nhos Kart e de um conjunto 
de profissionais que orientam 
Moleiro no desenvolvimento 
de sua pilotagem. 

Com uma diferença de 
apenas dois milésimos de 
segundo para o pole position, 
Guilherme Moleiro largou o 
segundo lugar do grid, posição 
que manteve nas duas bate-
rias classificatórias. A soma 
dos pontos alinhou o piloto 
na frente do pelotão da OK 
Júnior na corrida final. Com a 
pista molhada, depois da forte 
chuva que caiu no kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina, 
Moleiro administrou bem lide-
rança até a bandeira da final, 
sagrando-se campeão Para-
naense e Open do Brasileiro. 

Na Júnior, categoria que dis-
putou no período da manhã, 

antes da OK Júnior, Moleiro 
teve problemas com o motor, 
que travou  e obrigou o piloto 
a abandonar a prova antes 
mesmo da largada. Na segunda 
bateria foi o sétimo a cruzar a 
linha de chegada, posição que 
largou na corrida decisiva e que 
se manteve até o final. 

O piloto de 12 anos come-
morou o título de campeão 
dedicando a conquista a todos 
aqueles que participaram de 
sua evolução. Mas, no início 
desta segunda-feira, a triste 
notícia do falecimento precoce 
do querido amigo e mecânico 
Marcelo Facião, que fez parte 
de todo o desenvolvimento 
desde o início de sua carreira 
de piloto, fez com que o troféu 
tivesse outro sentido. 

“O Marcelinho não foi só um 
mecânico, foi um grande amigo 
que esteve comigo em vários 
momentos da minha vida de 
piloto. Quero dedicar este tro-
féu de campeão do Ok Júnior 
especialmente pra ele, e vou 
guardar pra sempre o abraço 
que me deu no sábado. Vai com 
Deus, Marcelinho”, declarou Gui-
lherme Moleiro, com pesar.

de Dilso e foi piloto de testes 
da equipe Williams na Fór-
mula 1. Neste ano quem terá 
a incumbência de represen-
tar o clã e buscar a terceira 
vitória será a dupla formada 
pelos primos Guilherme e 

Natan. Eles já competiram 
em várias edições e chega-
ram a liderar a competição 
em diversas oportunidades. 
“A Cascavel de Ouro é a mais 
importante prova longa do 
automobilismo paranaense. 

Guilherme Moleiro tem como próximo desafio o Campeonato 
Brasileiro, que será disputado de 11 a 16 deste mês, em 
Londrina
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Dois troféus já estão com 
a família mas eu e o Natan 
vamos à pista neste sábado 
em busca de mais uma vitória 
para termos uma ‘cobrinha de 
ouro” para chamar de nossa”, 
acentua Guilherme Sperafico.

Guilherme e Natan Sperafico vão competir na Cascavel de Ouro deste ano com um Ford Fiesta
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Rio de Janeiro - O Flamengo 
fará nesta quarta-feira (6) uma 
partida das mais importantes 
para suas pretensões dentro 
do Campeonato Brasileiro. A 
partir das 21h, o time enfrenta 
o Cruzeiro, em Belo Horizonte. 
Porém, o ambiente ficou pesado 
no clube depois da operação da 
Polícia Federal realizada na casa 
do meia-atacante Bruno Henri-
que, acusado de participar da 
máfia das apostas e manipula-
ção de cartões para beneficiar 

apostadores. 
O jogo suspeito é Flamengo e 

Santos, em novembro do ano pas-
sado, quando o jogador entrou 
em campo pendurado com dois 
cartões. Ele levou amarelo por 
falta em Soteldo aos 50 minutos 
do segundo tempo, quando o Fla-
mengo já perdia por 2 a 1 (placar 
final do jogo). Ele reclamou do 
cartão de forma acintosa com o 
árbitro Rafael Klein e imediata-
mente foi expulso.

Apesar da operação, o 

jogador poderá atuar na partida 
desta noite. O técnico do Fla-
mengo, Filipe Luís, decidiu pou-
par cinco titulares no jogo contra 
o Cruzeiro: Gabigol, Arrascaeta, 
Gerson, Léo Ortiz e Wesley. À 
exceção do quinteto poupado, 
os outros titulares na primeira 
partida da final viajaram. Assim, 
a provável escalação tem Rossi, 
Varela, David Luiz, Fabrício 
Bruno, Ayrton Lucas; Allan, Pul-
gar, Alcaraz; Plata, Bruno Henri-
que e Matheus Gonçalves. 

0ifia das aSostas aIeta 
8rXEX em MoJo decisivo

Bruno Henrique teve casa 
“visitada” pela Polícia Federal em 
operação contra Máfia das Apostas 

M AR C E LO C OR T E S / C R F

São Paulo – A derrota do Pal-
meiras para o Corinthians por 
2 a 0 na segunda-feira (4), dei-
xou o Timão mais confortável, 
“longe” da zona de rebaixa-
mento, além de complicar o 
Verdão na disputa pelo título. 
Mas além dos impactos do 
clássico na tabela do Brasilei-
rão, um fato pitoresco agora 
está sendo investigado pela 
Polícia de São Paulo. Antes 
do jogo, o torcedor do Corin-
thians, Rafael Modilhane Cica-
triz, compartilhou compra de 
uma cabeça de porco, no Mer-
cadão Municipal de São Paulo 
(SP), em suas redes sociais.

Acontece que uma cabeça 
de porco foi jogada no gra-
mado da Neo Química Arena 
durante o clássico, quando 
Raphael Veiga se preparava 
para cobrar o escanteio, aos 

28 minutos do primeiro tempo. 
“Eu estou saindo do mercadão e 
hoje tem Coringão sem os Mun-
dial aqui, ó. Está vendo aqui, 
né?”, mostra em um vídeo com-
partilhado nos stories do Ins-
tagram onde tem 23 mil segui-
dores.  E mais: “Sabe aquela 
cabeça de porco que eu postei 
mais cedo? Vocês vão ver ela 
agora, o que vai acontecer com 
ela. Segue aí, vai Corinthians. 
Nós é louco ‘memo’. Nós faz de 
tudo se for para mexer no psico-
lógico [sic]”. 

Sem se dar conta do que 
era, Yuri Alberto, do Timão, 
correu para chutar o “objeto” 
para a linha de fundo. “Quase 
quebrei o pé. Pensei que fosse 
tipo uma almofada e fui tirar 
com o pé. Mas não fui arrastar, 
fui meio que dar um chute para 
ir longe. E era cabeça de corpo, 

quase machuquei o pé”, disse 
ao Premiere.

INVESTIGAÇÃO
De acordo com o Portal 

Terra, em nota, a  Secretaria 
de Segurança Pública infor-
mou que policiais civis da 
Drade (Delegacia de Polícia 
de Repressão aos Delitos de 
Intolerância Esportiva) que 
atuaram durante a partida 
identificaram dois torcedores 
que arremessaram a cabeça 
de porco no gramado. Eles 
foram detidos e autuados por 
provocação de tumulto, sendo 
encaminhados ao Jecrim (Jui-
zado Especial Criminal), onde 
foi registrado um Termo Cir-
cunstanciado (TC). A Polícia 
Civil requisitou as imagens 
das câmeras de segurança ao 
clube para esclarecer o caso. 

Rio de Janeiro - A Fifa divul-
gou, na terça-feira (5), diver-
sas regras para o Mundial de 

Clubes de 2025. Na lista, a 
entidade máxima do futebol 
mundial define critérios de 

desempate, número de joga-
dores inscritos por clube e 

regra de cartões. A competi-
ção será realizada entre 15 de 
junho e 13 de julho de 2025.
Os 32 times do Mundial de 

2025 serão divididos em oito 
grupos de quatro equipes.A 
Fifa vai formar grupos para 

a competição em um sorteio 
dirigido (com divisão de potes) 

levando em consideração, 
o máximo possível, fatores 
esportivos e geográficos.

Cascavel – Umuarama e 
Operário Laranjeiras defi-
nem, nesta quarta-feira, a 

última vaga para as semifi-
nais da Série Ouro do futsal 
paranaense. Com a vitória 
na partida de ida por 5 a 1, 
o Operário tem a vantagem 

de jogar por um empate para 
ficar com a vaga. Já o Umua-
rama precisa de uma vitória 
no tempo normal para forçar 
a prorrogação e, novamente, 

vencer. O time do noroeste 
também está envolvido com 
as quartas-de-final da Liga 

Futsal, e empatou o primeiro 
jogo com o Joinville em 1 a 1. 

Cascavel – A fase final dos 
Jogos da Juventude do Paraná 

foi encerrada no último 
sábado em Campo Mourão 

mantendo a tradição de Curi-
tiba como campeã. Cascavel 
conseguiu manter-se entre 
as principais classificadas, 
terminando com o terceiro 
lugar geral na pontuação. 

O destaque foi o tênis 
de mesa feminino, único 

a conquistar o ouro. 
Atletismo Feminino, Futsal 

Masculino, Handebol de Praia 
Feminino, Natação Feminino 

e Masculino ficaram com o 
vice-campeonato. Algumas 
modalidades disputaram a 
Divisão B, como o basquete 

feminino, que terminou vice-
-campeã, e o vôlei masculino 

com a medalha de bronze. 

Cascavel – As quadras de tênis 
existentes no Complexo Espor-
tivo Ciro Nardi estão passando 
por uma reforma que só deve ter-
minar no ano que vem, o que faz 
com que os frequentadores preci-
sem esperar ainda mais para utili-
zarem o local. Uma das mudanças 

impacta diretamente no piso, que 
deixará de ser de saibro, o mais 
tradicional utilizado nas quadras 
mundo afora, por um piso asfál-
tico. Outras questões estruturais 
como muretas, alambrados e ins-
talações elétricas também estão 
recebendo melhorias.  

Marechal C. Rondon - Demons-
trando bom desempenho 
esportivo, a atleta rondonense 
Kauana Beckenkamp conquis-
tou três medalhas de ouro 
no Campeonato Brasileiro de 

Parabadminton, disputado em 
São Paulo. Com isso, ela garan-
tiu uma vaga na seleção brasi-
leira que vai disputar o Sul-Ame-
ricano da modalidade entre os 
dias 24 a 29 deste mês, no Peru.

Futsal: Ouro 
define último 
semifinalista

Jojups rende 
medalhas 

para Cascavel

Quadra de tênis em recuperação

Torcedor do Timão posta vídeo 
após comprar “cabeça de porco”

Rondonense fatura ‘ouros’ no Brasileiro

Mundial de Clubes 
terá grupos 

e novas regras
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecável. 
R$ 72.000,00 F: (45)99988-3377  CI-
212482.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, Lu-
xuoso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 99.000,00 F:(45) 
99988-3377  CI-212481.

VENDE-SE SANTA 
FÉ 2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em Cou-
ro, Luxuosa, Completa, Higieniza-
da, Espelhada, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 29.000,00 
F: (45) 99988-3377  CI-212489.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212488.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212486.

OMEGA CD 3.6 
BLINDADO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212487.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Gasoli-
na, Luxuoso, Completo, Higieniza-
do, Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 59.000,00 
- F: (45) 99988-3377  CI-212483.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, Pre-
to, Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 49.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212485.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, Pre-
to, Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 39.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212484.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212480.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. Infor-
mações F:(45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI19806f  CI-212494.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212505.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212498.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suite 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-7904 
Willian serafim Creci 19806f.  CI-
212511.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
R$ 590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-212499.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza pró-
ximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de fren-
te com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212506.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 quar-
tos, vaga para 2 carros, alguns mó-
veis planejados, ambientes clima-
tizados, ótima localização, rua sem 
saída, por apenas R$ 620.000,00. 
Agende sua visita, F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-212502.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212510.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 15m 
de testada para a mesma, área total 
de aprox. 1.050m² contendo um bar-
racão de aprox. 270m², ótima locali-
zação por apenas R$ 1,200.000,00. 
F: (45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212501.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212478.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212474.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região Central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212479.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212472.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212476.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Acei-
ta carros e parcelamento. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212473.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  CI-
212493.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medin-
do 13x40 totalizando 520m² aci-
ma do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212495.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212496.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212497.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena me-
dindo 10x20 plano com frente sol 
nascente por apenas R$ 235.000.00 
Para maiores informaçõe F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f  CI-212504.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por ape-
nas 1.200 sacas de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Creci 19806f  
CI-212508.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Ba-
rão do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões 
que mais cresce, o condomí-
nio conta com portaria, salão 
de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, libera-
do para construção, com várias 
casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212500.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo 
área de pastagem excelente para 
sua futura Casa de Campo por 
apenas R$ 700.000,00, aceita 
troca até 60% do valor. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212507.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212492.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212509.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212503.

Utilidade Pública
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 LICENCA PRÉVIA 

ELEANDRO KREMER – CARROCERIAS, 
inscrito no CNPJ 14.034.259/0001-68, torna 
público que irá requerer ao Instituto Água e Ter-
ra – IAT, a Licença Prévia para atividade de Fa-
bricação de cabines, carrocerias e reboques para 
caminhões, a ser implantada na Rua da Divisa – 
360, PQ INDUSTRIAL - 85945-000 - Tupãssi/PR.

TODOS JUNTOS

CONTRA A

Evite o acúmulo de água
em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR
FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa
do reservatório de água.

Mantenha a tampa do lixo
sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os
vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua
comunidade para ajudar a combater
o mosquito transmissor da dengue.
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